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“扶贫夜话”之三
构建可持续电商扶贫发展新模式
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11月11日0点， 由湖南广播电
视台、湖南省扶贫开发办公室主办，
湖南经视、大农科技股份有限公司、
湖南粮食集团有限责任公司承办的

“电商扶贫，百县直供，2017我是县
长我代言”大型公益活动正式启幕。
11日凌晨4点，“扶贫夜话”第三场正
式开始， 大农科技股份有限公司
CSO、互联网专家文丹枫博士主持。

农业部农村经济研究中心专家
刘年艳、 中央财经大学教授欧阳日
辉、 湖南省电子商务协会常务副会
长彭坚、 长沙市零售行业协会会长
李顺、大汉集团董事长傅胜龙、湖南
润农生态茶油有限公司董事长田海
林、 唐人神集团总裁办总经理于红
清、 湖南高格电商集团董事长尹晓
东等领导、专家、企业家结合自身视
角， 解读如何构建一个可持续的电
商扶贫发展新模式。

作为有着多年农村经济研究经验的刘年艳，
从农村贫困问题的根本出发， 发表自己的观点。
他认为：“农村贫困问题的根本是没有可交易的
东西，没有商。要解决这个问题，就是解决贫困地
区有东西卖。第一个要解决的事情，推出产业生
产，建立基地，进而解决农村有交换的东西。第二
个就是推动单一的农业向融合转型，多元产业扶
贫，搞特色小镇，构建创意农业。要研究市场，转
变农村人员的思考，把视野放得更远，做好产业
配置，建立新型农业。”

李顺作为长沙市零售行业协会会长， 依据
长沙零售行业现状，说道：“精准扶贫，通过互联
网的技术，大大提高了效率，有现实和时代的意
义。 长沙市零售行业协会通过线上线下多种渠
道，依托互联网技术，实现精准对接，使产品迅
速到点。”

“互联网+是新时期下扶贫的一种模式。湖
南高格电商集团协助政府帮农户对接阿里、苏
宁，打下电商基础，打通了最后一公里。做了一
个农产品可追诉体系建设， 通过二维码可以看
见整个农产品生产过程。通过模式创新，实现产
业的融合，做旅游电商。”尹晓东表示。

企业代表于红清认为电
商扶贫应建立品牌， 提升农
业附加值， 他说道：“农业产
业扶贫，应致力于农家富裕，
打造绿色产品。 现在我们的
扶贫模式是：以产业为主，根
据农户具体情况做针对性指
导，进行技术、资金的扶持。
农产品附加值不高， 是因为
它没有品牌。电商时代下，农
户可以通过互联网时代进行
商务升级。”

“中国的农产品，特别是
优质农产品， 要满足大多数
人追求品质生活的需要。追
求品质生活， 我觉得电商在
其中应当是有所作为的。产
业扶贫着重关注基地与老百
姓的关系， 企业要与老百姓

建立融洽的关系。"田海林作
为农副产品行业的优秀企业
代表，发表了自己的观点。

“我们做电商现在已经到
了从传统电商到智能电商的
高速发展时期。真正的电商风
口是在农村，农村里有很多电
商的接合口。一是产品，产品
要解决的问题是产品+通道。
二是服务。三是依托农村自有
资源。 这三个问题解决了，田
园生活也就可以实现。体育扶
贫，运动休闲，农业旅游是非
常有前景的。电商扶贫，怎么
样改变农民的意识，首先要加
大农村口电商的培训，让他们
学会这个工具，让更多的人实
实在在享受互联网的便利。”
彭坚总结道。

电商扶贫要走“创新+精准”的路子

欧阳日辉作为经济学领
域研究专家从宏观角度阐述
了自身观点， 他认为：“可持
续发展的电商扶贫发展模式
要坚持下去， 需要一个正确
的方向。 电商扶贫大家也怀
疑过，从业者也质疑过。这些
观点经过近几年的发展，也
解决了。 电商扶贫往那个方
向走呢？ 农村的消费者对价
格很敏感。从发展的角度、成
功的角度，我的观点是电商+
产业，扶贫才能走得久。”

大汉集团董事长傅胜龙

从自身企业发展经验出发，表
述了自身观点：“大汉在发展
过程中，一直致力于与政府一
起， 构建一个电商平台孵化
器。 如果单纯从商品交易而
言，农民优势不足。因此，农业
必须得成为一个产业化的模
式。电商是创新还是继承原有
资本经济的模式？电商作为一
个敲门砖，敲开的是互联网的
产业大门，需要在利用互联网
的优势同时，利用专家、资本
的优势，建立新的标准，帮助
农业走向产业化。”

电商扶贫要走“互联网+产业”的路子

电商扶贫要走“品牌+品质生活”的路子


